



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Las distintas expresiones culturales nos reúnen y nos identifican como pueblo, y al mismo tiempo nos enraízan con nuestro suelo.

La música es la exteriorización y sublimación de la libertad creativa. Ha acompañado al hombre desde el comienzo de su historia y aún lo sigue haciendo a través de las más variadas geografías, identificando y reuniendo al mismo tiempo diversos pueblos y sus múltiples manifestaciones. Por ello, resulta inexcusable no ofrecerle el debido interés a manifestaciones culturales y populares que la tienen como protagonista. Este es el caso de la propuesta del Festival Musical "Distat Terra 2014", que se desarrollará entre los días 5 y 14 de Diciembre del corriente año en las localidades de Choele Choel, Luis Beltrán y Lamarque, y reunirá a compositores de Italia, Austria, Japón, Estados Unidos, Uruguay y de varias zonas de nuestro país.

El Festival "Distat Terra" ha sido pensado como un espacio para la creación e interpretación de un amplio espectro de repertorios musicales. Pero su objetivo no es solo brindar una importante muestra internacional de música antigua, clásica y contemporánea, sino que también ha sido concebido como un espacio pedagógico donde se realizan actividades tendientes a mejorar las técnicas de producción e interpretación musical.

Este Festival ha sido diseñado y promovido por la Fundación Música Antiqua Nova, la cual fue creada para fomentar y difundir la música clásica y contemporánea en la República Argentina en sus diferentes campos: creación, interpretación, formación profesional y documentación, así como promover el intercambio cultural con otros países. El "Distat Terra 2014", que cuenta con el apoyo del Instituto Italiano de Cultura de Buenos Aires, el Konstnärnsämnden (Swedish Arts Grants Committee) y el BMUKK (Ministerio de Educación y Cultura de Austria), se presenta como un proyecto de gran envergadura y de continuidad en el tiempo. La Fundación Música Antiqua Nova propone que ésta sea una de las muchas celebraciones, donde el multiculturalismo, la técnica y el placer por la música sean la consigna y se constituya así en una plataforma para la interacción de todo tipo de saberes técnicos, sociales y culturales.

Esta fundación ha dado muestra de su capacidad y compromiso al presentar, junto con la Asociación de Amigos del Museo Histórico Regional de Choele Choel, la Biblioteca Popular Nicolás Avellaneda y la Municipalidad de Choele Choel, los ciclos de conciertos de entrada libre y



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

gratuita: "Ars Nova 2012 Choele Choel" y "Ars Nova 2013 Choele Choel". En vista de ello, y reconociendo la relevancia del Festival "Distat Terra", el Concejo Deliberante de Choele Choel ha declarado el evento de interés municipal (N° 12/2014).

Las actividades que desarrollará el festival serán, en principio, dos talleres gratuitos, uno de técnica y música de cámara para instrumentistas de cuerda a cargo de los profesores: Kana Matsui - Camerata Salburg y Orq. Sinf. RTV Slovenia- ; Daniel Oliver Moser -Esemble Zeitfluss, Austria- ; Tomasz Skweres - Orq. Filarmónica de Regensburg, Alemania - ; y otro de técnica y música de cámara para instrumentistas de viento, a cargo de los profesores: Theresia Schmidger - Ensamble Platypus, Viena - ; Doris Nicoletti - Ensamble Platypus, Viena -. Estos talleres estarán orientados a la técnica de entonación, articulación, timbre e interpretación del repertorio clásico y contemporáneo. Sus destinatarios no serán solo profesionales que buscan mostrar y perfeccionar su actividad, sino que también han sido diseñados para quienes están dando sus primeros pasos en este arte, así como a todos aquellos que se consideren amantes de la música.

El festival también contará con un taller internacional para jóvenes compositores, que estará a cargo de dos reconocidos compositores argentinos: Mariano Etkin - Prof. Titular de Composición Musical, UNLP, Argentina - y María Cecilia Villanueva - Prof. Adjunta de Composición Musical, UNLPA, Argentina-. Este taller ofrecerá una importante capacitación, además de la oportunidad de escribir una composición que será preparada y dirigida por el director norteamericano Jeffrey Means (Director de SoundIcon, Boston) y que será presentada en el festival el día 12 de diciembre.

Por otro lado, durante el festival se desarrollarán once conciertos de artistas nacionales e internacionales y el último de ellos, que incluirá un ensamble compuesto dentro del marco del festival, será interpretado por músicos de Austria, Argentina, Estados Unidos, Uruguay y Polonia.

Este evento cultural promueve el espíritu integrador de la música, congrega múltiples elementos enriquecedores para la zona del Valle Medio, y será además un excelente medio para la difusión turística y cultural de la zona. Por todo ello, invito a esta Cámara a acompañar la propuesta, como un claro ejemplo de una política que se compromete con las actividades culturales y protege las subjetividades del pueblo, que son las raíces de nuestra cultura provincial.

Por ello:



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**Autor:** Leandro Tozzi.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés cultural, turístico, social y educativo, el Festival "Distat Terra 2014" que se desarrollará entre los días 5 y 14 de Diciembre de 2014 en las localidades de Choele Choel, Luis Beltrán y Lamarque.

**Artículo 2°.-** De forma.